

Lunes 24 de Septiembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Los primeros sustos de esta semana nos los dieron el «Mancheguito» y el «Maera» en una corrida de toros erizada de cuernos, y el último nos lo ha dado el ministro de Fomento con un decreto de reformas de enseñanza, erizado de dificultades.

Así es que si no hubiera sido porque en las rifas de la feria hemos encontrado esparcimiento para el espíritu apenado, nuestra existencia hubiera sido en estos últimos días un sobresalto continuo.

Pero ¡ah! que el juego tiene su encanto, y ha servido para descargar el malhumor de unos y el bolsillo de otros.

Porque hay aficionado á este sistema de hacer compras, que se empeña en que la suerte lo favorezca con un objeto determinado y hasta que no consigue su propósito ó se le acaban los cuartos, no deja de jugar.

Y es que parece que cuando una persona se vé favorecida por la fortuna y puede dar unas vueltas por el paseo cargada de chirimboles, se siente superior á sus semejantes y vá diciendo con cierto orgullo:

—Que buena mano tengo. Este juego de tocador, ó este juego de cepillos de betun, ó este salchichon, ó lo que sea el premio, que á cualquiera de ustedes les cuesta algunas pesetas, me lo llevo yo por un perro gordo. Si esto no es suerte...

Efectivamente que lo es.

Lo que yo no comprendo es que haya quien pierda el sueño por esas loterías.

Pero los hay. Los que «sacan» despertadores y por probarlos, se levantan de madrugada los primeros días.

**

El «Manchego» y el «Maera» se han llevado gran parte de nuestra atención en la última semana.

El primero, con motivo de su cojida ha sido muy visitado por personas de buena voluntad que querian verlo pronto sano y salvo.

Algunos de estos aficionados llegan en su plausible deseo hasta el exceso, y cuando á un diestro le acontece una de estas contrariedades, se quejan como si tuvieran la cornada en su propio pellejo, y se muestran dispuestos hasta á verter alguna de su sangre para que pueda dedicarla el torero enfermo á su uso particular y recordar con ella la energia perdida.

Al «Manchego» y al «Maera» los consideran ya muchas personas como individuos de su propia familia, y no son pocos los que han adquirido sus fotografías (que se venden á quince céntimos por nuestras calles) y les han puesto una dedicatoria falsificada, con objeto de enseñarlas públicamente y darse tono.

Yo, aunque aplaudo en la plaza á los dos matadores, cuando me parece, no he llegado todavía á esos trasportes de entusiasmo, que obligan á algunos (á quienes envideo) primero á arrimar el hombro y sacar en peso á su ídolo del ruedo.

Y después, á solas, á besar con emocien su retrato.

**

No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague—dice el refran.

Y eso es lo que están pagando ahora los padres de familia con sus sinsabores de estos días: una deuda.

Ellos, los «padres de familia» asociados, han estado molestando al gobierno con sus reclamaciones, sobre la Bella Chiquita y otros asuntos del mismo ramo, y

ahora todos los padres de familia, con ó sin asociacion, reciben el castigo con un decreto del ministro de Fomento, encargado sin duda de vengar los agravios recibidos.

En las reformas de la enseñanza en los Institutos se aumentan las asignaturas y el tiempo y por lo tanto resultan mucho mas crecidos los derechos que deben pagar los alumnos.

Y ante estas dificultades los estudiantes del grado de Bachiller se muestran disgustadísimos.

Porque ahora no pueden decir que van á hacer una carrera académica.

Si no una carrera de obstáculos.

Felizmente la semana ha tenido un término brillantísimo, con las funciones de ópera, en las que la Huguet ha entusiasmado de verdad al público cantando de una manera maravillosa.

—¡Como un angel!—dicen muchos que canta para hacer su elogio.

Si así cantan los ángeles, digo yo, desde hoy redoblaré mis esfuerzos para alcanzar la gloria.

Aunque no deja de ser una contrariedad que canten así allá arriba.

Porque los que subamos tendremos que estar siempre aplaudiendo.

M. Perní Garcia.

LA REUNION DEL CIRCO

Ayer mañana se verificó en el teatro-circo de Villar la reunion iniciada por algunos padres de familia que tienen hijos cursando la segunda enseñanza, con el objeto de elevar al Sr. Ministro de Fomento una exposicion autorizada en suplica de que dichas reformas no obliguen á los que ya han estudiado algun año, con arreglo al plan vigente.

La concurrencia fué numerosa; el director de este periódico accedió á dirigir la discusion que se promoviera, formando la mesa con los señores Marqués de Peñacerrada, D. Vicente Gomez Diaz, D. Pedro Fernandez Falcon y D. Antonio Garcia-Morell.

Leida la exposicion al Sr. Ministro, que ya se llevaba redactada, manifestó el Sr. Tornel que no se iba á discutir en aquel acto la bondad ó inconveniencia de las reformas, sino los puntos que abrazaba la representacion.

El Sr. Palao pidió la palabra y habiéndosele concedido la usó para encarecer el propósito del Sr. Ministro de Fomento y defender el plan de sus reformas, inspirado en los últimos adelantos pedagógicos, concluyendo por indicar que se debía pedir en el escrito la reduccion del importe de las matrículas, para que estas fuesen asequibles tambien á los pobres y suprimir toda frase de oposicion á dichas reformas.

El Sr. Tornel, manifestó, que no habia necesidad de modificar el escrito, puesto que las frases de oposicion á las reformas, reflejaban la desconfianza que en general se tiene de que no hayan de dar el resultado que esperan los que en toda innovacion ó novedad creen que hay un progreso efectivo; sin embargo, no hubo inconveniente en aceptar la adiccion del Sr. Palao.

Usó tambien de la palabra el ilustrado profesor de primera enseñanza de Jumilla, D. Juan José Morenete, que accidentalmente se encuentra en esta ciudad, para manifestar que si las reformas del ministro llegan á ser una realidad, se habrá llenado ese vacío inmenso que hay entre la escuela y el Instituto.

Finalmente se acordó que la exposicion dirigida al Sr. Ministro de Fomento se halle hoy y mañana en la redaccion de este periódico para que los que quieran adherirse á ella, suscribiéndola, puedan hacerlo.

Invitamos, por tanto, á los padres de familia que quieran autorizar con su firma dicho escrito, á que paseen por esta redaccion.

Excmo. Sr. Ministro de Fomento:

El R. D. fecha 16 de los corrientes,

expedido por el ministerio del digno cargo de V. E. relativo á la radical y trascendental reforma de la segunda enseñanza, no puede ser mirado con indiferencia por los que suscribimos esta respetuosa instancia, padres unos, y tutores otros, que tienen hijos escolares en este Instituto provincial y colegios al mismo incorporados.

No es nuestro ánimo el entrar en consideraciones acerca de la suma de tiempo que envuelve dicha reforma ni siquiera acerca de la mayor labor intelectual que exige, ni tampoco de los sacrificios pecuniarios que trae consigo el nuevo plan con relacion al anterior.

Todo esto, con ser mucho, no seria nada comparado al lamentable defecto que consigo lleva dicha reforma. Dicho sea Excmo. Sr. en realidad de defensa y con la más respetuosa consideracion.

Nos referimos á que esta superior disposicion trae aparejados y envueltos los efectos retroactivos y esto, V. E. sabe muy bien que es á todas luces injusto y contrario á todo principio de derecho y equidad.

Así lo comprendió el Excmo. Señor Conde de Toreno en su decreto de reforma de la segunda enseñanza en 1880 cuando de una manera sabia y previsora se ordenaba en el mismo que las reformas alcanzasen solamente á los que principiarian en el referido año, á estudiar el primer curso, y se respetasen, como sucedió, los derechos de aquellos que venian rigiéndose, por el plan anterior.

Por lo tan sucintamente expuesto, A V. E. suplicamos encarecidamente se digno dictar la consiguiente disposicion antes de que dé principio el próximo curso académico del 94-95, por la cual se dejen á salvo los derechos legítimamente adquiridos á la sombra y amparo del sistema legal antiguo, encarnado en el plan de enseñanza del 80, bajo cuyo plan deben continuar y concluir la segunda enseñanza nuestros hijos sin perjuicio de que el nuevo sistema alcance y afecte de hoy en adelante á los alumnos que empiecen á estudiar en el curso venidero del 94-95 el primer año ó primer grupo de asignaturas de las que constituyen el ejercicio de estudios generales.

Murcia 23 de Septiembre de 1894.
—Siguen las firmas.

TOROS

Cantares preliminares

(IMITACION)

¡Qué toritos los de Flores!
¡Qué cuernos y qué trapío!
¡Si no fuera porque algunos suelen dar la gran castaña!

Ayer los ví enchiquerar
y al verlos tirar derrotos
dije para mis adentros:
¡Bueno se vá á ver «Maera»!

Está mal que á un novillero
se le reciba con música,
pero á mí lo que me duele
es que no bajen el pan.

Si yo fuera presidente
y me dieran otra bronca
me retiraba á un desierto
como Santa Rosalía.

Cuando un espada no acierta
y larga un pinchazo en hueso
dicen los inteligentes:
—Es que no ha cogido molla.
(Y se quedan tan tranquilos.)

Para reseñar los toros
se necesita pupila,
intencion, inteligencia
y un buen lapicero «Fáber».

Con lo cual creo demostrar mi suficiencia de revistero concienzudo y de poeta de vuelos.
Y el que venga atrás que arré.

Suplan ustedes el preámbulo, figúrense ustedes en su palco ya al presidente Sr. Moreno Fajardo (que estuvo acertado, por si luego se me olvida consignarlo) y cátense ustedes en el ruedo al primer bicho de don Agustín Flores, que atendía por

Milagroso

Castaña obscuro, de libras y bien puesto.

De los de tanda Sanson y Galones, tomó cinco puyazos por otros tantos tumbos descomunales, uno de ellos

de gran exposicion á Sanson (y ustedes dispensen el consonante). Mancheguito hizo dos quites de primísimo cartelo y Maera otro muy oportuno cuando

Con jaco, pica y arreos en terrible peloton se vino á tierra Sanson con todos sus filisteos.

Tres jacos para el arrastre.

Albañil adornó á Milagroso con dos buenos pares y Dominguin con uno superior y otro regular.

Mancheguito (á quien al aparecer en el ruedo se le tributó una ovacion cariñosísima) desplegó la percalina, previo el consabido brindis, y dió á Milagroso un pase alto, dos por bajo y dos cambios para un pinchazo, siendo enganchado y volteado á la salida.

Ay, Manchego valiente, torero bravo.

Dios pague á Milagroso tan gran milagro.

Cándido, cogió nuevamente las armas de combate y dió otro pinchazo.

Después descabelló con gran fortuna al primer intento.

El hombre pasó muy bien, fresco, parando y de cerca, y se ganó muchas palmas y cigarros y la oreja.

Chocolate

retinto colorao, buen mozo y corniabierto.

Maera, á su salida, se abrió dos veces de capa y dió cuatro verónicas, que pararon algo los piés al de Matias Lopez.

Chocolate, algo rehacio, tomó cuatro varas, dos de ellas buenas. Produjo un desmonte y una baja á la cuadrada. Manchego hizo un quite buenísimo y de lucimiento.

Madroñal y Chiquito mojaron en «Chocolate» tres pares de bizcochos de serení, pero medianamente.

No estaba el chocolate para bromas cuando lo tomó «Maera.»

El chico encontró á su enemigo, queriendo cojer, incierto, desparmando la vista. Parecía él solito una pareja de guardias civiles buscando á Pancha-Ampla, por los montes de Toledo.

Maera se vió negro para recojerlo con la muleta, que le metió con precaucion en el hocico 18 veces, dejándose caer con una estocada, hasta los gavilanes, en todo lo alto, cayendo Chocolate hecho una pelota. (Ovacion justísima y la oreja.)

Cupido

Asomé echando chispas como un cohete

y á Dominguin por poco lo compromete;

quiso quebrarlo y á poco más resulta él el quebrado.

Porque el muchacho no midió bien la velocidad de Cupido, hincó la rodilla y recibió un testeretazo horrible.

Aceptó cinco caricias de los varilargueros é inutilizó á dos cabalgaduras. (Manchego hizo dos quites de los de clase extra.)

Dominguin y Zurini le dejaron tres palitroques y un par, regulares.

«Manchego» brindó la muerte á un amigo de los del balcón y se fué hácia el de Flores.

Tres pases y un pinchazo en hueso; nuevos trasteos y una estocada, escupiendo el bicho el estoque, y un descabello al segundo intento, constituyeron su faena, que el público aplaudió. Cándido fué tambien enganchado y volteado en esta suerte y fué suerte de veras, porque felizmente quedó ileso.

Recibió del balcón un obsequio en papel moneda.

Perdigon

Nombre terrible y fatidico en la historia del torero,

pues tambien un Perdigon mató al valiente Espartero.

Colorao retinto, bien conformado de defensas.

De Lucas y Migas recibió cuatro caricias por dos tumbos y otras tautas aleluyas.

Madroñal le colgó un par de pendientes, bueno y luego en su turno medio. Remerito prendió un par caído.

«Maera», que tambien brinda su toro á unos amigos, acabó con Perdigon y la corrida de un modo breve y compendioso.

Después de unos cuantos pases se

dejó ir con una estocada hasta la mano, un poco trasera, pasaportándose al puntillero.

La ovacion fué de las más grandes.

Es decir.

Que los toros fueron aceptables.

Que Mancheguito quedó muy bien con el capote y con la muleta y regular hiriendo, pero siempre fresco y valiente.

Que Maera estuvo regular con el capote y el percal rojo y superior con el estoque, pues salió á estocada por toro.

Que las cuadrillas estuvieron incansables.

Que se arrastraron 8 caballos.

Que la entrada fué buenisima y la tarde de toros, legítima.

Y por último, que es un abuso el dar la puntilla á los caballos en el ruedo y que no debe consentirse que en el callejon haya tanta gente estorbando á los lidiadores.

Y aquí hago punto final con el permiso de ustedes, y hasta el próximo domingo que vuelva á cojer la pluma

Malmira.

Desde Madrid

22 de Septiembre de 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Lance arreglado

Parece que lo está el que habia pendiente entre los Sres. Borés Romero director de «El Nacional» y Quesada (D. Juan) de «El Día».

Los padrinos de uno y otro, comprendiendo que en el artículo publicado por el último de dichos diarios, artículo titulado «Romero Giron» no habia materia de esas que hacen preciso un lance de honor, han resignado los poderes que les confiaron sus apadrinados.

Pero el honor está caldeado y como vulgarmente se dice no está la masa para panecillos.

La cuestion Xiquena, que se arregló con una retractacion como pocas se conocen, ha molestado al Sr. Borés y ha disgustado al Sr. Romero Robledo, y es necesario demostrar que el director y la redaccion de «El Nacional» no provocan los lances pero no los rehuyen.

Madrid sin agua

Segun me dicen se ha roto uno de los depositos de agua del Canal de Lozoya y el otro, el más grande está peor que el que se ha roto, de modo que no tendrá que causar extrañeza que al tocar á los muelles automáticos de las fuentes de vecindad nos encontramos con que estan secas.

[Esta falta de prevision en la empresa ó este punible abandono] de la Compañía del Canal, pudiera provocar un conflicto serio y que fácilmente alcanzaria proporciones si en el tomaban parte los gallegos y asturianos que viven del agua.

Hasta Octubre

El presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta estará de regreso en Madrid en los primeros días del mes de Octubre.

Entonces saldrá para París el señor Moret, quien aunque va á la capital de Francia á un asunto particular y de familia, no dejará de visitar al ministro de Negocios extranjeros y oír con él las bases para el arreglo del *modus vivendi* con Francia, á fin de conseguir la prórroga que se desea y llegar á un acuerdo respecto al Tratado comercial, aprovechando la circunstancia favorable de haberse operado una reaccion contra los propósitos de Mr. Méline, ultraproteccionista que tanto daño ha causado con su inflexibilidad, á nuestra riqueza vinícola.

¡Buena corrida!

Con seis toros de la tierra es decir de los hijos de D. Manuel Puente y Lopez antes *Aleas*, se verificará la corrida de mañana que estará á cargo de Lagartijillo, Torerito y Fuentes con sus correspondientes cuadrillas. El papel estará por los suelos seguramente porque no es este cartel para corrida formal, y de abono en la plaza de Madrid.

Podrá decir y dirá la empresa que el abono ha admitido á estos matadores, pero es que los abonados han continuado con su abono porque de no hacerlo así pierden el derecho á la

localidad que tiene abonada y de esto se ha aprovechado la empresa.

Y la verdad es que nos vamos quedando sin toreros.

Segun «La Correspondencia» Carraucha tambien se retira del toreo el día 4 de Noviembre.

Es la única manera de que se acabe la afición a los toros.

E. Bermudez.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES Y SAN GERARDO

Gala por los días de S. A. R. la Princesa de Asturias.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la Merced, donde se celebrará la solemnisima funcion que ayer anunciáramos, continuando la novena á devoción hoy del Sr. D. José de Echeverría, en sufragio de su señora madre D.ª Concepcion Lopez de Sobreviñas, como así mismo la Estacion al Santísimo Sacramento.

NOTICIAS LOCALES.

Caja de Ahorros.

En la del Circulo Católico ingresaron ayer 184 pesetas 50 céntimos de 24 imponentes.

Viajeros.

Ha salido para Madrid nuestro querido amigo y paisano el notable médico homeópata D. Ceferino Marin.

—De paso para rehena hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro compañero en la prensa don Enrique Ferrando, director de «El Regional» de Castellón.

Servicio.

El de la detencion de los viajeros que acompañaban á la mujer muerta en el carro de los bagajes, lo prestaron los guardias municipales Bernardo Quinto y Manuel Hernandez.

Horido.

Anteanoche ingresó en este hospital José Imbernon Aragon, de 21 años, soltero, de Zazaiche, con una herida de arma de fuego que le infirió un desconocido, estando en la puerta de su casa.

Teatro-Circo.

Esta noche no hay funcion. Mañana se cantará «El Barbero de Sevilla.»

A los quintos

Nuestro amigo Don Jorge Couder ha sido nombrado en esta Delegado especial de la «Sociedad General de Padres de Familia» en toda España, la cual ofrece 3 clases de seguros para quintos, con la circunstancia que con uno de ellos por solo 30 duros se libran los mozos sorteables de servir en Ultramar.

Muerte repentina.

Ayer por los médicos forenses se practicó la autopsia del cadáver de la joven que anteanoche falleció durante el viaje; que hacia en un carro, desde Cartagena á esta ciudad.

Por este reconocimiento se supo que la citada joven murió de muerte natural, siendo la causa una congestión pulmonar.

El carretero y los compañeros de viaje que llegaron con la muerta fueron puestos en comunicacion y á estas horas probablemente ya habrán salido de la carcel.

El Noguera - Pallaresa

La junta gestora del ferrocarril Noguera-Pallaresa ha celebrado una importante sesión, donde se acordó dirigirse nuevamente al ministro de la Guerra, rogándole active el informe de la junta consultiva referente á modificación del decreto de 4 de Agosto de 1892 derogando el artículo 4.º, no pudiéndose empezar las obras mientras subsista.

Boletín oficial.

El de ayer contiene: Continuacion del decreto reformando el plan de estudios de segunda enseñanza.

Anuncios de subastas para la enagenacion de las leñas y pastos de Yella.

Anuncio de la solicitud de pertenencias para la mina «San Félix», en Cartagena, por D. Luis Angosto.

Precios que se fijan para la liquidacion de suministros hechos á la tropa en el mes de Agosto.

Anuncio de la alcaldía de Pacheco sobre cobranza del impuesto de consumos.

Acuerdos del ayuntamiento de La Union en Agosto último. Subasta de una casa de la calle de la Ollería, en Lorca, embargada por el juzgado de San Juan.

Citacion por el juzgado de Hellín á Fernando García Villena, vecino de Murcia.

Alcalde Valladares.

Con sentimiento hemos sabido la noticia de haber fallecido en Madrid nuestro amigo el notable poeta D. Antonio Alcalde Valladares, persona

muy estimada en esta ciudad, donde desempeñó algun tiempo el cargo de Interventor de Hacienda.

El Sr. Alcalde Valladares era quizás el poeta que mayor número de premios habia conquistado en certámenes literarios, pues subian estos á más de 70.

Tomó parte tambien en los certámenes de EL DIARIO DE MURCIA obteniendo el galardón varias inspiradas composiciones suyas, alguna de ellas sobre asuntos ó temas murcianos.

Deja escritos algunos libros de poesías muy estimables entre los aficionados.

Reciba su inconsolable viuda en estas líneas la expresion de nuestro sentimiento por esta gran adversidad que llora.

Semana lluviosa.

Dice Noherlesoom:

«El segundo periodo lluvioso y tempestuoso de la segunda quincena empezará á reflejarse en el NO. de España el martes 25, y será ocasionado por una depresion situada en el Atlántico, al O. de nuestras costas, y producirá en nuestras regiones mal tiempo, con vientos de entre SO. y NO. A la vez se desarrollará en la Argelia y Tunes un núcleo tempestuoso, que ejercerá bastante influencia en el SE. y Levante de España, especialmente en los días 27 y 28. Su accion se extenderá en estos días, con notable intensidad, al Mediterráneo y á las regiones vecinas de este mar, y desde ellas hacia las del centro, con vientos de entre NE. y SE.»

Bien venido.

En el tren correo de ayer regresó á esta de su escursion veraniega, el catedrático de este Instituto nuestro amigo D. Victor Fernandez Llera.

Diario de Avisos.

CONFITERIA LA LIRA.

—Plaza de San Bartolomé.—Postre del día.—Hemos recibido un magnífico surtido de galletas finas desde 5 á 14 reales. Se hacen bollos suizos de 5 y 10 céntimos. Pastillitos flor y nata, todos los días. Tortada por trozos y merengues de canela á 1 poseta docena. Se admiten encargos desde 4 reales en adelante.

Se sirven pasteles hojaldrados de carne.

Se sirven chocolates con bollos á 30 céntimos y dulces de todas clases y precios.

AMA DE CRIA para casa de los padres de 22 años de edad leche de tres meses hay una en la Posada del Lebrer, Plaza Nueva preguntando por Juana Carrasco. 3-1

COLEGIO

DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR para niñas y señoritas

Dirigido por D. Concepcion Perez Valdés y auxiliado por su hermana D.ª Rosario.

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases desde el día 15 de Septiembre.

Se dan clases de solfeo y piano por la acreditada profesora D.ª Carmen Albaladejo y los sábados se da reposo de Religión y Moral por D. José Rubio Valdés, presbítero. Tambien se dan clases de francés.

Honorarios convencionales. Calle de San Pedro y Desamparados, núm. 15.

NOTA.—Se dan clases particulares y se admiten pasantas. 6-1

CASAS. Se venden la marcada con el número 25 de la calle de Floridablanca, consta de dos pisos y tiene un buen huerto. Cinco más en la calle de la Coruña, sin número, estas son de un piso, y otra en Aljucer, frente al molino. Para más informes en la calle de Floridablanca, 25. 8-1

PUERTA DE ENMEDIO.

Se vende una nueva, madera de Canadá, de 1.ª clase, de 8 metros de alto por 1.90 de ancho. Para verla y tratar, calle del Conde del Valle. 7. 3-1

QUINTOS,

antes de inscribirse en sociedad alguna, para redimir el servicio militar, pedid y leed un reglamento y prospecto de

La Previsora de Padres de Familia para la redencion á metálico, sin sustitutos; sin exposicion á quebras ni ofertas incumplibles.

Los muchos años de existencia que lleva

LA PREVISORA

y el creciente aumento de inscripciones en cada uno, demuestran el justo crédito que goza.

Por 500 pesetas, antes del sorteo, como asociado protector, facilita la redencion á metálico del servicio de la Península.

Por 150 pesetas, ó 325 si fuere asociado protector, se inscribe al que quiera como asociado eventual y obtiene la redencion á metálico del servicio de Ultramar y puede tener reintegro de parte de la cantidad depositada

ADemás DE QUEDAR LIBRE.

Por 900 pesetas, como asociado PRO, se tiene derecho á la redencion absoluta á metálico de todo servicio, sin molestias ni más gastos.

Los depósitos de esas cantidades se hacen en casas de crédito ó eleccion del interesado.

En las poblaciones donde se hagan más de diez ó más de veinte inscripciones, se da un premio al mozo que tenga el número más bajo de entre los inscritos, de 125 ó 250 pesetas, segun el caso, además de lo que le corresponda.

Los que deseen más datos pueden acudir á D. Rafael Almazan y Martin, delegado de LA PREVISORA DE PADRES DE FAMILIA en Murcia, calle de San Cristóbal, 7, ó á la direccion de la asociacion, calle de San Eloy, 86, en Sevilla.

La Calvicie ha muerto

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Habiendo llegado á esta poblacion don José Perez Loza, representante del señor Vega, inventor de la pomada prodigiosa para hacer nacer el cabello y la barba y en vista de los buenos resultados que ha tenido en Cartagena y en todas las poblaciones que conocen dicha pomada, tiene el gusto de ofrecerla á este respetable público, para que pueda ver sus resultados.

Precios de los tarros 15 y 25 pesetas

Tambien tiene el gusto de ofrecer la pomada llamada BELLEZA, para quitar cualquiera mancha de la piel.

Precio de los tarros 5 y 10 pesetas

Consultas y reconocimientos gratis de nueve de la mañana á cinco de la tarde. Domicilio Fonda de Patron y á domicilio para las personas que lo deseen. 25-1

PROFESOR DE MÚSICA D. CELESTINO CANTI

dá lecciones de piano y canto á domicilio. Manga, 14, junto á la plaza de Agustinas. 15-2

ACADEMIA

de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía

bajo la direccion de

Don Manuel Albaladejo Illan Frenería, núm. 4, pral.

GARRIGÓS

PLATERIA 57. Se ha recibido la segunda remesa del bacalao sin espina ni pellejo. Ultramarinos y comestibles.

ALMONEDA

Se hace de una sillería media tapicería, un aparador, un lavabo chapado de nogal, una mesa chapada de caoba, un velador y otros objetos; todo en muy buen estado y en precios módicos.

Calle de Santa Catalina núm. 16

Probad el **HENRI GARNIER & Co**

Academia de Matemáticas

DIRIGIDA POR

Don Francisco Tejera y Ramon de Moncada. Ingeniero Militar.

Preparacion completa para el ingreso en las Academias militares y en las Escuelas de Ingenieros civiles.

Las clases darán principio el primer día de Septiembre. Se admiten internos. Para más detalles vease al director de 8 á 12 de la mañana.

42, Val de San Antolin, 42. 15-12

OSTRAS FRESCAS

del Cantábrico, á 4 reales docena.

Bacalao sin espinas ni piel á 6 reales kilo.

Comestibles finos

J. SANCHEZ PEDREÑO.

79, Platería, 79. 4-3

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA

por el tenedor de libros de la casa de Don José Abellan Alcantara

D. Federico Diez Puche.

En dicha academia reciben los alumnos toda la suficiente enseñanza teórica y práctica de la teneduría de libros por partida doble, en la misma forma que se ejerce en toda casa de banca ó comercio que puedan titularse verdaderas casas mercantiles.

Enseñanza completa del idioma francés.

Honorarios módicos: dándose tambien clases particulares, á precios convencionales.

JABONERIAS, NUM. 10. 10-2

ANUNCIO

Se venden balcones de libro y á la catalana de todas medidas; ventanas de libro y á la catalana de todas medidas; puertas de sala de todas clases; puertas de estudio idem; puertas de calle idem á precios reducidísimos.

Calle de San Juan de Dios, núm. 6.

Se hacen persianas á 10 reales el metro y las mas superiores á 12 y tambien se hacen somiers americanos de á cuerpo á 14 pesetas; camoros 17 y matrimonio 1.8 Calle de Ceballos, 12.

En este establecimiento tambien se vende la estantería y demás enseres de un estanco. 12-11

Taller de Sastrería y Camisería á cargo de Gerónimo Diaz, ex.cortador de D. Alonso Palazon. SAN LORENZO, 14, PRAL. 20 8

AMA DE CRIA. Hay una para casa de los padres; tiene leche de un año, edad 23 años. Darán razon, calle de San José núm. 32.

SE ALQUILA una casa tienda, esquina á la posada del Malecon y frente al Arco de Verónicas, en la casa nueva. Al la de la Purísima darán razon. Tambien se alquila un piso principal y un segundo en las casas nuevas del Carril de San Agustin, en lo que fué plaza de toros, con buenas y ventiladas habitaciones, tiene pozo con abundante agua. La portera de la casa dará razon.

COLEGIO

DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES

Desde el día 1.º al último del presente mes, queda abierta la matrícula en las diferentes enseñanzas que comprende. Se facilitan reglamentos gratis, Santa Quitéria, 18, Murcia.

A LOS QUINTOS «La Esperanza»

Esta sociedad fundada en el año 1887,

Por 125 pesetas,

depositadas antes del sorteo, substituye ó redime á los que les correspondan servir en Ultramar.

Por 750 pesetas

redime á metálico á los que les toque el servicio en la Península, y los substituye si lo es para Ultramar, por los medios que establece la ley.

Subscripcion especial.

Depositando 200 pesetas, se devuelven 150 al interesado, si le corresponde servir en la Península; quedando toda la cantidad en beneficio de la Sociedad, si es sobrante del cupo señalado para activo, y se le substituye por dicha suma, si le toca servir en Ultramar.

Se aceptan contratos provisionales, obligándose á constituir el depósito an te del sorteo.

Facilita informes y prospectos OFICINA EN MURCIA: Calle de Mariana Padilla, 26.

EL REPRESENTANTE: Mariano Bañaster.

ALCANCE POSTAL

Madrid 22 de Septiembre.

Doscientos cuarenta soldados enfermos han sido trasladados del hospital militar de Zaragoza al civil, á consecuencia del incendio de anoche.

—Procedente de San Sebastian ha llegado á Canarias la escuadra.

Visitará la rada de Tenerife y después el puerto de Luz. En la travesía navegarán los buques llevando las máquinas el régimen más económico.

Próximas á la rada de Santa Cruz harán ejercicio. Los buques estarán seis días entre Tenerife y Luz, regresando después á Cádiz.

porados á institutos, para tratar de las reformas.

Se tratará en la reunion á la que están invitados todos los profesores, de los perjuicios que dichas reformas ocasionarán y las dificultades que se crean á los pobres que siguen carrera, con aumentar á 3% las asignaturas del grado aumentando tambien los derechos de matricula.

—Anoche llegó á Madrid el general Boch que se retiró de las maniobras por la fractura del peroné izquierdo.

El general gobernador señor Ochando salió á recibirle á la estacion acompañado de los jefes y oficiales que sabian su llegada.

Fué trasladado á su casa, donde es muy visitado.

Afortunadamente, hasta ahora su estado es satisfactorio relativamente; pues no han sobrevenido complicaciones.

—Se ha reunido esta tarde el Consejo Supremo de Guerra, para examinar el sitio en que ha de hacerse la perforacion del túnel internacional del proyecto del ferrocarril de Noguera-Pallaresa, con arreglo á los estudios hechos por los ingenieros militares.

El lunes próximo volverá á reunirse para continuar el estudio y emitir dictámen.

—Mañana publicará «La Gaceta» el decreto convocando á concurso de oficiales auxiliares y escribientes de las diputaciones provinciales, para las secciones que han de hacer la estadística del trabajo.

—El diputado carlista señor Mella llegó anoche de Villafranca (Navarra.)

Inmenso gentío le esperaba en la estacion con el mayor orden.

Tanto el Sr. Mella como los que le acompañaban, fueron objeto de un cariñoso recibimiento.

—A las 11 de la noche se declaró un incendio en Zaragoza, en un almacén situado en la planta baja del Hospital Militar.

Después de muchos esfuerzos, á las 4 de la madrugada quedó extinguido por completo.

Teatro-Circo.

La «Lucia» fué anoche un éxito para la compañía que actúa en dicha teatro.

Salvo ligeras descuidos, la ejecucion de esta popular ópera fué tan aceptable, que el numeroso y selecto público los aplaudió á todos.

Pero hay que hacer especial mencion de algunos artistas.

Del tenor Sr. Lanuza que se presentó anoche y fué acogido con simpatías y premiado con aplausos.

Del baritono Sr. Rubi, del director de orquesta Sr. Barata, y del flautista Sr. Viqueras.

Pero sobre todos, de la tiple señora Huguet que estuvo admirable y que conquistó un triunfo y mereció la ovacion continuada que tuvo en los tres actos.

Mañana pone el «Barbero» y seguramente habrá un lleno para verla interpretar la inmortal Rosina de Rossini, en la que estará preciosísima, porque lo es, y cantará admirablemente, porque sabe y tiene grandes facultades.

TELEGRAMAS

MADRID 23

A las 10'30.

Los velocipedistas que trajeron pliegos de Valladolid, llegaron á Gubernación á las cuatro y media de la tarde. Mucha gente en el trayeto y desfile.

A las 10,40.

De un choque en la estacion de Moncada resultó un muerto y 30 heridos.

—El Guerra ha sido alcanzado en Valladolid por el primer toro, saliendo ileso.

A la 1'20.

Llegó Silvela. —Cosidérase arreglada la cuestion entre el Banco y el Ministro de Hacienda.

—Encargóse interinamente del Ministerio de Gubernación el Sr. Moret.